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Protokoll zur Mitgliederversammlung des TSV Nahe 

am Freitag, den 24.03.2017 im Bürgerhaus Nahe 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung (Grußworte) 

2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

3. Eröffnung, Ehrungen 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2016 

5. Jahresbericht des Vorstandes 

6. Kassenbericht 

7. Bericht über Kassenprüfung 

8. Entlastung des Gesamtvorstandes 

9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2017 

10. Wahlen 

a. 1. Vorsitzender     bisher: Michael Beckendorf 

b. Stellvertr. Vorsitzende  (komm. M. Lanz) bisher: vakant 

c. Sportwart      bisher: Eddi Messerschmidt 

d. Schriftwartin   (komm. K. Knoth) bisher: vakant 

e. Protokollführer/in     bisher: vakant 

f. Jugendleiter      bisher: vakant 

11. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Satzung 

12. Verschiedenes 

13. Schlusswort 

 

 

Daten zur Mitgliederversammlung 

 

Beginn:   19:09h  Ende: 20:19h 

Mitgliederstand:  839 

Wahlberechtigte Mitglieder:  523 davon anwesend:  67 ? 
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1. Begrüßung 

Michael Beckendorf, 1. Vorsitzender des TSV Nahe, begrüßt alle Sportler/-innen sowie 

geladenen Gäste:  

Herrn Holger Fischer, Bürgermeister der Gemeinde Nahe 

Herrn Reese, Bürgermeister der Gemeinde Itzstedt (Nicht anwesend) 

Herrn Bernhard Dwenger, Bürgermeister der Gemeinde Kayhude  (Nicht anwesend) 

Herrn Frerk Fischer, Schulverbandsvorsteher 

Herrn Volker Bumann, Amtsvorsteher (Nicht anwesend) 

Herrn Siegmar Gomille, 1. Vorsitzender des Trägervereins 

Herrn Marko Drews, 1. Vorsitzender des SC Nahe 08 

Herrn Manfred Kohn, Ehrenvorsitzender 

Herrn Klaus Linnecke, Ehrenvorsitzender 

Ehrenmitglieder:  Frau Helga Hellwich 

Herrn Hans-Joachim Gäde  (Nicht anwesend) 

Herrn Hans-Jürgen Rathje (Nicht anwesend) 

Herrn Siegmar Gomille 

Herrn Hans-Walter Hahn 

Frau Karin Beckmann 

Herr Holger Fischer, BM Nahe, begrüßt die Anwesenden und übermittelt Grüße der 

Gemeindevertreter Hahn und Reese (???).  

Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit zwischen der  Gemeinde und dem TSV Nahe 

und den konstruktiven Gesprächen. 

Nach der Renovierung und Neueröffnung des Dörphuses  soll das Bürgerhaus voraussichtlich 

mit einem neuen Bodenbelag sowie Heizung und Lüftung ausgestattet werden, der alte Trakt 

soll saniert oder neu gemacht werden und evtl. sollen neue Parkplätze entstehen. Im April 

wird es hierzu einen runden Tisch mit Schule, Trägerverein und TSV sowie der Gemeinde 

geben. Es wird versucht werden, Fördergelder für das Projekt zu erhalten. 

 

2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Es wird festgestellt, dass die Einladung frist- und formgerecht erfolgte. Mit 67 

stimmberechtigten anwesenden Mitgliedern wird eine Beschlussfähigkeit festgestellt,  

ergänzende Punkte zur Tagesordnung gibt es nicht. 
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3. Eröffnung, Ehrungen 

Der 1. Vorsitzende eröffnet um  19:09 h die Mitgliederversammlung 2017. 

Als Protokollführerin wird Frau Karen Knoth vorgestellt, die für die Versammlung das Amt 

übernimmt. Michael Beckendorf bittet um Zustimmung und weist darauf hin, daß sich Frau 

Knoth unter Punkt 10 Wahlen für die Protokoll- und Schriftwartin zur Wahl stellen wird. Die 

Versammlung ist einstimmig dafür. Ihr werden Blumen überreicht. 

M.B. weist darauf hin, dass ebenfalls unter dem Tagesordnungspunkt 10 Wahlen die Wahl 

eines Jugendleiters neu aufgenommen wurde, was der Satzung entspricht und 

ordnungsgemäß in der letzten Tagesordnung aufgenommen und veröffentlicht wurde. 

In einer Schweigeminute wird der verstorbenen Mitglieder des TSV Nahe gedacht. 

Durch die Kassenwartin, Frau Mandy Sonnenberg, wird die Vergabe der Einzel- und 

Familiensportabzeichen vorgenommen.  

Danach wird durch sie auch die Verleihung der Treuenadeln für 10-, 20-, und 40-jährige 

Mitgliedschaft vorgenommen. M.B. weist darauf hin, dass es eigentlich auch eine Verleihung 

für 30-jährige Zugehörigkeit gegeben hätte, wäre die betroffene Dame nicht vorher 

ausgetreten. 

Herr Manfred Hansen, Herr Gunnar Lasse und Herr Timo Retzlaff werden für ihre 40-jährige 

Mitgliedschaft mit einer Uhr und einer Urkunde geehrt. 

Besondere Anerkennung  erfährt das nunmehr zum 11. Mal ausgerichtete Fussballtunier. 

Stellvertretend für alle an dem Turnier Mitwirkenden und unterstützenden Händen werden 

aus der A-Jugend Janik Alvensleben, Linus Flötotto sowie Kahun Garanai mit einem Geschenk 

bedacht sowie von den 1. Herren Torben Anders, Patrick Erkelenz und Pero Nan (??). 

 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2016 

Zum Protokoll der Mitgliederversammlung 2016 gibt es keine Anmerkungen oder Fragen. Es 

liegt auf den Tischen aus und konnte auch auf der Homepage eingesehen werden. Fragen 

oder Anregungen dazu gebt es nicht und wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Jahresbericht des Vorstandes 

Der 1. Vorsitzende trägt seinen Bericht vor. 

Dank an die Kollegen aus dem Vorstand. Blumen für Mandy Lanz, Mandy Sonnenberg,  für 

Eddi Messerschmidt und Thorsten Wetzlaff  gibt es stattdessen einen Umschlag. 

Ehefrauen Wetlaff und Beckendorf bekommen Blumen, ebenso Ingrid Balzer. 
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Dank an alle Ü-Leiter, Trainer, Assistenten, Betreuer, Helfer und  Eltern, ohne die ein 

reibungsloser Ablauf der Übungsstunden, Wettkämpfe und Veranstaltungen nicht möglich 

wäre.  

M.B. merkt an, dass man sich auch im Vorstand nicht immer über alle Dinge sofort  einig ist 

und manches heftig diskutiert wird. Er denkt jedoch, dass letzten Endes im Sinne des Vereins 

immer die richtigen Entscheidungen getroffen wurden.  

Stand 24.03.2017 hat der TSV Nahe 832 Mitglieder, davon 292 Kinder und 516 Erwachsene 

sowie 24 Passive. 

Von den 292 Kindern sind 198 männlich und 94 weiblich. 

Die meisten sind in der Altersgruppe 7-14 Jahre vertreten, 117 Jungs und 62 Mädchen. 

Bei den Erwachsenen ist das Verhältnis zwischen Männern und Frauen fast ausgeglichen, 

nämlich 268 Männer und 248 Frauen.  

Die meisten Männer sind in der Gruppe 19-26 und 41-60. 

Bei den Frauen sind 104 in der Altersgruppe 41-60 Jahre und 102 in der Gruppe 61-99 Jahre. 

M.B. fordert die Anwesenden auf, sich gerne die neue Homepage anzusehen und durch die 

einzelnen Abteilungen zu stöbern. Im Verein gibt es 19 lizensierte Übungsleiter in  8 

Abteilungen. Beim Lesen der Berichte darf man sich von den guten Leistungen in den 

einzelnen Sportarten bei Wettkämpfen auf Kreis-, Bezirks- und Landesebene überraschen 

lassen.  Allen Teilnehmern wird zu ihren tollen Platzierungen in den einzelnen Disziplinen 

gratuliert. 

Die Ballsporthalle wurde vom TSV Nahe im Jahr 2016 insgesamt 1028 Stunden genutzt. 

Diese Nutzung fing neben der durch den Verein allgemeinen Nutzung  mit dem 10. 

Jugendfußballturnier im Januar an, durchgeführt vom Förderverein des Jugendfußballs in 

Nahe unter der Leitung von Wolfgang Hötte (und dem Trägerverein??). Das Turnier geht 

über 3 Tage und wird von 54 Mannschaften mit (…? ) Teilnehmern begleitet.  Besonderer 

Dank geht  dafür an Wolfgang Hötte sowie seinen Helfern und Sponsoren (REWE, Alter 

Heidkrug, Bäckerei Matthiessen, Autohaus Günther….) 

Die Organisatoren sind von morgens 06.00 bis nach 22.00h abends dabei. Es ist das größte 

Turnier in S.H. und bringt dem Förderverein gute Erträge ein. Der Förderverein gibt die 

Gelder an den Jugendfußball TSV vollständig weiter und sie werden z.B. für Bälle, neue Tore 

und vieles mehr verwendet.  

Judo ist mit seinem 3. TSV Cup im vergangenen  Mai schon weit über die Grenzen des Kreises 

Segeberg und S.H.s  bekannt. Es waren TN aus 43 Vereinen, auch aus Dänemark, mit 300 

Judokas anwesend.  Dieses Jahr wird das Turnier im Juli stattfinden (15.-16.). M.B. bedankt 

sich bei Michael Mieß und seinem Team für die Organisation und Ausrichtung des Turniers. 

Er hebt hervor, dass sich die Judotrainer regelmäßig weiterbilden, MM hat als Kampfrichter 

die zweithöchste nationale Lizenz.  
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Im April 2016 hat Mandy Lanz das Amt des 2. Stellvertretenden Vorsitzenden kommissarisch 

übernommen, sie hat die Homepage neu gestaltet und verwaltet sie auch. Mandy kann 

gerne jederzeit zu dem Thema angesprochen werden, Verbesserungsvorschläge können 

eingebracht werden und wer Berichte oder Informationen zur Veröffentlichung hat, kann 

dies auch gerne an sie weiterleiten.  

Ab August 2016 wurden die Passgebühren den neuen Verordnungen angepasst, die vom 

Fußballverband vorgeschrieben wurden. Dies wurde dringend notwendig, weil die Gebühren 

für Vereinswechsel oder Erstausstellung sich mittlerweile verdoppelt haben. 

Ab 01. September 2016 wurde der Beitrag für den Koronarsport wieder eingeführt, da 

Helmut Schmidt einen Arzt für die Koronarsportgruppe gewinnenkonnte, der sich bereit 

erklärt hat, die Gruppe zu begleiten. Dadurch die Gruppe offiziell wieder als Reha-Gruppe 

anerkannt und der Verein bekommt von der Krankenkassen Zuschüsse (ca. 3 Jahre haben wir 

keinen Arzt gehabt). 

Ab 01.Januar 2017 wurde die  Beitragsordnung geändert, es ist jetzt eine Schulbescheinigung 

ab 18 Jahren erforderlich, damit eine  Beitragsermäßigung gewährt werden kann. Diese ist 

unaufgefordert zu erbringen. Dies gilt auch für den Familienbeitrag. 

Auszubildende und Studenten sind gleichgestellt und fallen nicht mehr unter die 

Beitragsermäßigung. 

M.B. bedankt sich bei den Gemeinden Itzstedt, Kayhude und Nahe für ihre Unterstützung, 

besonderer Dank geht an unseren Bürgermeister, Herrn Holger Fischer,  für die gute 

Zusammenarbeit. 

So wurde der Weg um die Ballsporthalle fertiggestellt, womit bei Veranstaltungen die 

Parkplätze am Friedhof gut erreichbar sind und genutzt werden können. Dies trägt zur 

Entlastung des Parkplatzproblems vor der Halle bei. 

M.B. hebt den gelungenen Umbau des Dörphuses hervor. Es stellt ein neues Angebot für alle 

Bürger dar, was es nun mit Leben zu füllen gilt. Nach Absprache könnte sich daraus auch für 

den TSV Nahe eine Möglichkeit für weitere Aktivitäten ergeben. 

Auf der neu gestalteten Homepage wurden die TSV-Nachrichten mit einer neuen Flip PDF 

Professional Datei  installiert, Seiten können wie in einem Buch umgeblättert werden. Jeder 

ist herzlich eingeladen, das auszuprobieren. 

Das Wort geht an Eddi Messerschmidt 

Er hebt positiv und als den Vorteil des TSV Nahe die  Liegenschaften und Plätze hervor.  3 

Leute tragen wesentlich  dazu bei, die Arbeit des Sportwartes zu unterstützen: 

Amtsvorsteher Buhmann, gewährleistet schnelle und gute Hilfe wie z.B. beim Weiterbau des 

Schwienstalls, auch durch Holger Fischer, gute Unterstützung und Zusammenarbeit wird 

durch Eddi hervorgehoben und S. Gomille vom Trägerverein (???). Dafür bedankt er sich. 
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Der Verein lebt vor allem durch die vielen Mitglieder im Breitensport, 74 Abgänge wurden 

mehr als ausgeglichen, es kamen plus 50 dazu. 

Der Verein nimmt  allerdings der Gemeinde auch viel ab. (???) 

Hilfreich war, dass der Verein Gelder auf dem kurzen Wege erhalten hat, u.a. auch vom 

Trägerverein. 

Er schließt mit den Worten, dass der Sportverein zufrieden sein kann. 

 

6. Kassenbericht 

Der Kassenbericht liegt während der Versammlung auf den Tischen zur Einsicht aller 

Anwesenden aus.  

Erläuterungen finden durch Mandy Sonnenberg mittels einer Wandprojektion statt. Sie hat 

das Amt im Juni von Ulla Rahe übernommen.   

Der Überschuss in Höhe von EUR 9.224,78 ist in freie Rücklagen geflossen, so daß der Verein 

jederzeit darauf zugreifen kann. 

Fragen / Anmerkungen gibt es nicht. 

 

7. Bericht über Kassenprüfung 

Die Kassenprüferin, Frau Bärbel Plapper, hat mit dem zweiten Kassenprüfer, Herrn Christian 

Bergmann, die Kasse sowie die Kontobewegungen des TSV Nahe für das Jahr 2016 überprüft.  

(RICHTIG?) Chr. Bergmann bestätigt die ordnungsgemäße Vorlage aller Unterlagen, die 

korrekte Übernahme der Kontosalden, die ordnungsgemäßen Buchungen, die rechnerische 

Richtigkeit und Gegenzeichnung aller Belege. Er bestätigt, dass die Rechnungslegung zum 

Jahresende 2016 ordnungsgemäß erfolgte und es keinen Anlass zu Beanstandungen gab.  

Es folgt ein Hinweis von Herrn Bergmann: Wer Geld bekommen hat muß immer eine 

Quittung zurück zur Kasse zu geben. 

Er bittet um Entlastung der Kassenwartin, Frau Mandy Sonnenberg. 

Die Entlastung der Kassenwartin erfolgt einstimmig.  ( Blumen an Frau Plapper?????) 

 

8. Entlastung des Gesamtvorstandes 

Herr Bergmann  stellt den Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes. Die Entlastung des 

Gesamtvorstandes erfolgt einstimmig. 
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9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2017 

Die Kassenwartin Mandy Sonneberg stellt den ebenfalls auf den Tischen ausliegenden 

Haushaltsplan 2017 anhand einer Wandprojektion vor. 

 Für 2017 sind Einnahmen in Höhe von 113.250,-- geplant 

Die Ausgaben sind im gleichen Volumen geplant. 

Es gibt weder Fragen noch Anregungen zum Haushaltsplan 2017. 

Die anwesenden Mitglieder stimmen dem vom Gesamtvorstand genehmigten Haushaltsplan 

2017 einstimmig zu. 

 

10. Wahlen 

a. 1. Vorsitzender: Dank von Thorsten Wetzlaff an M.B. für bisherige Arbeit 

M.B. stellt sich wieder zur Verfügung und wird einstimmig gewählt 

 

b. 2. Stellvertr. Vorsitzende  

Mandy Lanz stellt sich vor und wird ohne Gegenkandidat einstimmig gewählt 

 

c. Sportwart  

Eddi Messerschmidt stellt sich zur Wahl und wird einstimmig ohne 

Gegenkandidat gewählt 

 

d. Schriftwartin 

e. Protokollführer/in 

Für beide Positionen wird Karen Knoth  einstimmig nach Vorstellung gewählt, 

einen Gegenkandidaten gibt es nicht. 

 

f. Jugendleiter: Sebastian (Baschi) Günther stellt sich vor, er wird einstimmig ohne 

Gegenkandidat gewählt. 

 

11. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Sitzung 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

12. Verschiedenes (???) 

Ulrike Pryszcz wird als Nachfolgerin von Hans Walter Hahn wird mit Blumen 

willkommen geheißen. Sie hat dafür gesorgt, dass die Ballsporthalle wieder 
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ordentlich sauber ist und von allen Klebespuren vom Handball gereinigt wurde. Sie 

fand dabei Unterstützung beim  SC Nahe 08. M.B. spricht die Sauberkeit der Räume 

an. 

M.B. weist auf das nächste Dorffest auf dem Platz der Generationen am 24.06.17 hin, 

Mandy Lanz möchte dafür etwas organisieren. Mitstreiter/Unterstützer sind 

willkommen. 

 Ein weiterer Hinweis  erfolgt auf das Judoturnier am 15./16.07.2017 in der 

Ballsporthalle. Neue Mitglieder in dem Bereich willkommen, gerne reinschnuppern. 

 

Klaus        …   heisst den neuen Jugendwart willkommen  und freut sich,  dass das Amt 

jetzt bekleidet ist. Er lobt den Sportwart für seinen Einsatz und Engagement und 

seinen guten Draht zur Jugend und wünscht dem Vorstand alles Gute. 

 

13. Schlusswort 

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bedankt sich der 1. 

Vorsitzende bei allen anwesenden Gästen und Mitgliedern sowie den 

Vorstandskollegen für ihr Kommen und beendet die Versammlung um 20.19Uhr. 

 

 

 

_______________________________  ________________________________ 

 

Protokollführerin Karen Knoth    1. Vorsitzender Michael 

Beckendor 

Im Original gezeichnet     im Original gezeichnet 


